

INSCRIPCIÓN

La inscripción en la Jornada será gratuita, aunque si el número de solicitantes fuera superior al aforo del local donde se va a celebrar la misma, la organización llevará a cabo una selección. En ésta se tendrá en cuenta la especial relación profesional del solicitante con el contenido de la Jornada y el orden de presentación de la solicitud.

El plazo de inscripción es del **10 de noviembre al 2 de diciembre de 2014** y se realizará mediante el FORMULARIO incluido en la página web.
www.defensordelpuebloandaluz.es/jornadapobrezaenergetica

En el momento de la inscripción la organización enviará, al correo electrónico indicado en la solicitud, un mensaje notificando que ha sido recibida la solicitud. Posteriormente y conforme se vayan admitiendo las solicitudes, se enviará, antes del 2 de noviembre de 2014, un mensaje comunicando si la solicitud ha sido aceptada.

Podrán enviarse preguntas y consideraciones para ser debatidas en las Mesas Redondas. El texto, preferentemente en formato Word 2000 (letra Arial 12) no podrá ser superior a 300 palabras y se enviarán a través del correo electrónico jornadapobrezaenergetica@defensor-and.es hasta el 28 de noviembre de 2014, aunque la organización se reserva el derecho a seleccionar de entre estas preguntas o consideraciones aquellas que serán presentadas.

INFORMACIÓN

Defensor del Pueblo Andaluz

www.defensordelpuebloandaluz.es/jornadapobrezaenergetica

jornadapobrezaenergetica@defensor-and.es

Teléfono: 954 212 121 - 683 701 966

JORNADA SOBRE PERSONAS VULNERABLES Y SUMINISTROS MÍNIMOS

Pobreza energética, Pobreza hídrica
y Garantía de suministros mínimos

SEVILLA | 3 DE DICIEMBRE DE 2014

FUNDACIÓN CAJA RURAL DEL SUR
C/Murillo 2 (Esquina Plaza de la Magdalena) Sevilla



ORGANIZA:

dPA
defensor del
pueblo Andaluz

COLABORA:

Fundación
CAJA RURAL
DEL SUR

Pobreza energética, Pobreza hídrica y Garantía de suministros mínimos

Esta Institución viene observando con preocupación que una de las consecuencias de la crisis económica que soportamos desde hace ya bastantes años es la incapacidad de una parte importante de la población para sufragar el coste de unos suministros básicos que resultan esenciales para el mantenimiento en condiciones de dignidad de la vida diaria. Numerosos estudios ponen de manifiesto la cruda realidad de este problema, aportando datos muy preocupantes sobre el elevado número de hogares y familias que deben afrontar situaciones dramáticas ante la interrupción en el suministro de servicios esenciales como la luz o el agua.

Esta nueva realidad ha propiciado el uso de términos específicos para describirla, tales como "pobreza energética". Por otro lado, el problema de la falta de suministros esenciales no puede circunscribirse sólo al ámbito de la energía, sino que debe incluir también el acceso a un bien tan básico para la vida cotidiana como es el agua, cuya carencia también propicia o ahonda situaciones de exclusión y marginalidad. Esta diversidad de situaciones de riesgo ha llevado a postular la necesidad del reconocimiento a la ciudadanía de un derecho que le garantice unos suministros mínimos.

Esta Jornada pretende ahondar en el conocimiento sobre esta nueva forma de pobreza, a la vez que pretende propiciar un foro de debate y reflexión sobre las distintas propuestas que tratan de ofrecer soluciones a este problema, partiendo del análisis de las experiencias que se están desarrollando o propugnando tanto en nuestro país, como en otros países de nuestro entorno. La Jornada se desarrollará en un solo día, con una sesión de mañana y otra de tarde, y contará con dos ponencias al inicio de cada sesión que nos ayudarán a conocer, por un lado, la magnitud del problema y las consecuencias del mismo y, por otro lado, los distintos modelos de respuesta que se están desarrollando actualmente para afrontar esta situación.

Asimismo, se desarrollarán tres mesas redondas con participación de expertos, empresas suministradoras, asociaciones de consumidores y del tercer sector de acción social y representantes de las Administraciones públicas. La primera mesa estará dedicada a la problemática específica de la pobreza energética, la segunda a la pobreza hídrica y en la tercera se debatirá acerca de experiencias, soluciones y propuestas para estos problemas.

Las Jornadas serán de libre acceso, mediante previa inscripción, y están dirigidas fundamentalmente a personas y asociaciones que trabajen en el ámbito de los servicios sociales, la protección del consumidor o la defensa de colectivos vulnerables. Asimismo, esperamos concitar el interés de quienes desarrollan su trabajo en empresas suministradoras o participan en acciones o proyectos en pro de la eficiencia energética y el consumo responsable de recursos naturales.

PROGRAMA

08:30h. Acreditación y recogida de documentación

09:00h. Inauguración de la Jornada

09:30h. 1ª Ponencia: "El reto de garantizar el derecho del consumidor vulnerable a los suministros básicos"
(Asociación de Ciencias Ambientales)

10:15h. 1ª Mesa Redonda: "Pobreza energética"

Participan:

- Consejería de Administración Local y Relaciones Institucionales
- Endesa
- Facua-Consumidores en Acción
- Cáritas

12:00h. Pausa

12:30h. 2ª Mesa Redonda: "Pobreza hídrica"

Participan:

- Aqualia
- Emasa (Empresa Pública de Aguas de Málaga, S.A.)
- Aeopas (Asociación Española de Operadores Públicos de Abastecimiento y Saneamiento)
- UCA-UCE (Unión de Consumidores de Andalucía)
- Ayuntamiento de Gerena

14:15h. Fin sesión de mañana

16:00h. 2ª Ponencia: "De la garantía de suministros mínimos a la eficiencia energética", por D. Rafael Ribó i Massó
(Sindic de Greuges de Cataluña)

17:30h. 3ª Mesa Redonda: "Experiencias, soluciones y propuestas"

Participan:

- Ayuntamiento de Zaragoza
- Emasesa (Empresa Metropolitana de Abastecimiento y Saneamiento de Aguas de Sevilla, S.A.)
- Endesa
- Asociación de Consumidores Al Andalus
- Ayuntamiento de Medina Sidonia

18:30h. Conclusiones

19:00h. Clausura